

COMPARTAMOS ENFRENTARÁ CONTRACCIÓN

# Fitch: microfinanzas tendrán crecimiento moderado en el 2019

Los participantes más pequeños podrían ampliar su participación en el mercado, si logran aplicar factores de diferenciación

Fernando Gutiérrez  
EL ECONOMISTA

EL POCO crecimiento que ha tenido el segmento de las microfinanzas en el país durante los últimos meses continuará con dicha tendencia durante el 2019, principalmente porque Banco Compartamos, el jugador más importante del sector tendrá una contracción en su portafolio crediticio, anticipó la calificadora Fitch Ratings.

De acuerdo con un reporte donde explica las perspectivas de los intermediarios financieros no bancarios de América Latina, la firma indicó que a pesar de este entorno de poco crecimiento, los participantes más pequeños podrían ampliar su participación en el mercado siempre y cuando apliquen factores que los diferencien de su competencia.

“Fitch espera que el crecimiento en el segmento de las microfinanzas seguirá siendo moderado para el 2019, marcado por la contracción de cartera de crédito del más grande jugador (Banco Compartamos)”, se puede leer en el reporte.

“Sin embargo, los participantes más pequeños con factores diferenciadores competitivos pueden seguir ganando cuota de mercado y registrando tasas de crecimiento más altas”, añadió.

El poco crecimiento que ha tenido el sector de las microfinanzas ha sido una constante desde hace varios meses; al primer semestre del 2018, la cartera bruta de los asociados a la red de microfinanzas ProDesarrollo sumó 56,149 millones de pesos; es decir, un crecimiento anual de 2.39%, en años anteriores el crecimiento era de dos dígitos.

Para la firma, el hecho de que los participantes en este sector continúen con tasas relativamente altas, ayudará a resistir el impacto por el aumento que han tenido las tasas de referencia en los últimos años, además de que les da cierto margen ante el riesgo de atender a un sector no bancarizado y a los altos cos-



Los especialistas de Fitch Ratings anticipan una contracción en el portafolio crediticio de Compartamos. FOTO ARCHIVO EE: ERIC LUGO

“Los créditos de nómina serán capaces de sostener un crecimiento de 20% en el 2019, impulsado por la baja penetración del crédito de la población a la que se dirigen”.

**Fitch Ratings,**  
reporte.

tos operativos de este producto.

Asimismo, la calificadora destacó que para el 2019 todavía hay espacio para una mayor consolidación del sector, luego de que en los últimos años han habido varias fusiones y adquisiciones importantes de instituciones de dicho mercado.

“La confianza del consumidor, menor poder de adquisición debido a la inflación y oportunidades de financiamiento serán determinantes clave del crecimiento (del microcrédito) del 2019”, acotó la firma.

Respecto al producto de crédito de nómina otorgado por las instituciones financieras no bancarias en México, la firma destacó que la naturaleza de este tipo de préstamos, que son garantizados con el sueldo del beneficiario, hace que se tenga una perspectiva de un alto crecimiento de dicho mercado.

“Los créditos de nómina serán capaz de sostener un cre-

cimiento de 20% en el 2019, impulsado por la baja penetración del crédito de la población a la que se dirigen, que también sostiene sus amplios márgenes”, detalló la agencia.

Manifestó que las personas jubiladas se han convertido en un nicho atractivo para los intermediarios financieros no bancarios que otorgan este tipo de préstamos, debido a que el riesgo de desempleo es inexistente.

**PERSPECTIVA ESTABLE  
EN LA REGIÓN**

La calificadora indicó que a pesar del difícil entorno operativo para el mercado del microcrédito en América Latina, se espera que éste continúe con una tendencia de crecimiento principalmente por su papel relevante en el otorgamiento de préstamos en segmentos desatendidos por la banca.

“Durante el 2017 y el 2018, las elecciones presidenciales tuvieron lugar en varios países de la región, lo que resulta en escenarios de operación más claros”, indicó el reporte.

Respecto al progreso de las instituciones de tecnología financiera en la región, se destacó que ha habido importantes avances regulatorios, en especial en Brasil y México; sin embargo, en este último las plataformas que en la actualidad operan no son todavía una competencia directa con instituciones financieras grandes.